



## « Vers un projet pastoral missionnaire »



La démarche a été pilotée par une équipe appelée par notre curé le père Damien. Elle a été présentée et validée par le conseil pastoral paroissial. Nous avons vécu 2 rencontres en paroisse au cours des mois de février et mars 2022. Ces rencontres ont réuni chacune une vingtaine de personnes. La restitution a généré 3 tableaux de synthèse qui ont été communiqués dans la lettre paroissiale d'avril 2022.

Comment rejoindre et mobiliser la génération des jeunes adultes ?	
<b>Préalables :</b> Se mettre à l'écoute de l'Esprit Saint, développer la bienveillance, l'écoute le dialogue	
Des questionnements	Réalisation prioritaire retenue
Comment établir le contact et le dialogue avec les jeunes adultes,	Proposer des parcours conviviaux de questionnements, de partage, de découverte de la Foi au moment des demandes de sacrements (Baptêmes, mariages...)
Comment témoigner de notre Foi ?	

Les temps d'accueil pour les préparations au mariage et au baptême sont des occasions de rencontrer de jeunes adultes qui sont parfois éloignés de l'Église. Il faut être en mesure de leur faire des propositions d'approfondissement de la Foi et de la vie chrétienne.

Pour cela, il faut que l'accueil des demandes de baptême soit plus convivial. Cela nécessite la constitution d'une équipe, des actions inter paroissiales, de choisir des horaires sur plusieurs réunions, qui favorisent la convivialité et l'écoute.

Les célébrations festives auxquelles les parents et les jeunes adolescents seront invités à participer, pourront être préparées en lien avec l'équipe d'animation des célébrations de la paroisse. Pour cela, il faut utiliser les moyens modernes visuels, musicaux et relationnels.

Comment notre paroisse pourrait-elle mieux rejoindre et « marcher avec » des personnes en situation de fragilité, d'isolement, voire d'exclusion ?	
<b>Préalables :</b> Désirer de vivre une fraternité ouverte jusqu'aux périphéries de nos lieux de vie.	
Des questionnements	Réalisation prioritaire retenue
Comment, en paroisse, créer des contacts avec les personnes qui vivent ces situations ?	Organiser au niveau de la paroisse un service de visites aux personnes âgées ou malades, isolées, pour porter la Communion.
Comment rendre ces personnes participantes et « acteurs » dans la communauté paroissiale ?	
Comment susciter le bénévolat ?	

Il est essentiel de maintenir entre la communauté paroissiale et les personnes âgées isolées, un lien basé sur une vie sacramentelle par l'Eucharistie, le sacrement de la Réconciliation et le sacrement des malades.

Ce besoin de vie sacramentelle est en réalité peu exprimé. Il faut en faciliter l'expression.

Il faut rassembler tous les acteurs sur la paroisse en vue de constituer une équipe d'une ou deux personnes par clocher.

Les personnes de la paroisse qui pratiquent déjà, à titre personnel, des visites à des personnes âgées isolées pourraient participer à l'équipe paroissiale.

Les personnes participantes à ce service paroissial qui auraient des souhaits d'approfondissement de vie spirituelle pourraient en trouver dans les groupes de partage de « l'Évangile avec Marie » et « Présence chrétienne à Noyal », et aussi à l'extérieur de la paroisse. Par exemple, au foyer de la Charité de Tressaint, près de Dinan.

La paroisse peut procurer aux bénévoles de ce service pour les visites, les moyens pour proposer l'Eucharistie (cierges, petites croix, nappe, custode...), ainsi qu'un livret indiquant la manière de faire.

Pour l'organisation matérielle des célébrations communautaires, on peut associer les hospitalités présentes sur la paroisse.



## Comment améliorer un « Vivre ensemble » missionnaire entre les 11 clochers de notre communauté paroissiale ?

**Préalable :** Être ensemble à l'écoute de l'Esprit Saint avec Marie, Mère de l'Église. Vivre la bienveillance, l'ouverture, le dialogue.

Des questionnements	Réalisation prioritaire retenue
Comment, dans une paroisse rurale étendue, mieux communiquer entre les différents territoires ?	Aller vers un « pôle eucharistique rayonnant » avec, pour l'animation de la liturgie, des services constitués de personnes venant de tous les clochers : service d'accueil, chorale, servants d'autel, lecteurs, entretien des églises.
Comment mieux fédérer les différents territoires et acteurs de la paroisse dans un projet missionnaire qui soit mobilisateur ?	
Comment faire vivre pastoralement chaque territoire ?	

Quelques clochers pourraient être choisis pour célébrer la messe de samedi soir (eucharistie anticipée) et celle du dimanche matin serait tournante entre Antrain et Bazouges durant une année complète. On inverserait l'année suivante.

Il est proposé de former une équipe d'animation paroissiale qui fassent le lien entre les différents secteurs d'activité : liturgie, catéchèse, sacrements (baptêmes, mariages) obsèques et solidarité.

Le « pôle Eucharistique rayonnant » pourrait contribuer à faire vivre pastoralement chaque territoire particulier : vie sacramentelle, vie de prière, partage d'Évangile, solidarité, en suscitant localement des groupes de partage d'Évangile et de temps de prière.

À l'occasion de certaines fêtes, les Eucharisties peuvent être célébrées dans d'autres églises que celles du pôle Eucharistique, ainsi que pour les mariages, les baptêmes, les obsèques.

Ceci pour faire vivre ensemble les différents territoires de la paroisse et optimiser les services des acteurs de la liturgie, la catéchèse, la solidarité.

Il faut maintenir vivante la vie de la paroisse auprès de chaque territoire qui la compose.

Il faudra beaucoup d'écoute des uns des autres pour tenir compte de l'histoire de notre paroisse et de l'attachement légitime de beaucoup à leur clocher.



### UNE MESSE TOUS ENSEMBLE ! Samedi 13 avril- 18h à Bazouges

Elle rassemblera toute la paroisse pour encourager et porter dans la prière les familles du caté, le collège et les écoles privées du secteur ainsi que les résidents des EHPAD et Foyers de Vie, les familles qui demandent le baptême et les jeunes et futurs mariés !

Mgr d'Ornellas sera peut-être avec nous comme l'an passé.

Après la messe  
**Apéro-paroisse et repas partagé**  
Chacun emmène un plat salé, un plat sucré et une boisson à mettre en commun.  
(apporter ses propres couverts)

Vous pouvez annoncer votre présence au 02.99.98.32.05 ou [presbytere.antrain@gmail.com](mailto:presbytere.antrain@gmail.com)